



**MINISTÈRE
DES SPORTS,
DE LA JEUNESSE
ET DE LA VIE ASSOCIATIVE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Paris, le 10 octobre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Gil Avérous, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative, participe à la 18^{ème} Conférence du conseil de l'Europe des ministres responsables du Sport : des échanges constructifs et des avancées importantes dans la gouvernance du sport au niveau européen

Gil Avérous, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative, s'est rendu à Porto (Portugal) les 8 et 9 octobre 2024, dans le cadre de la 18^{ème} conférence du Conseil de l'Europe des ministres responsables du Sport.

Cet événement, organisé par l'Accord partiel élargi sur le sport, réunit jusqu'au 10 octobre 220 participants représentant plus de 40 pays pour discuter des enjeux liés à la gouvernance du sport en Europe. Le Ministre français a notamment été invité à introduire le panel sur la gouvernance collaborative, en présentant les mesures prises récemment en France sur le sujet.

À l'issue de ces échanges, un projet de résolution baptisé « *La gouvernance collaborative et la bonne gouvernance du sport : soutenir une nouvelle approche à la hauteur de son importance sociétale* » a été adopté afin d'inciter les Etats membres à appliquer un mode de gouvernance plus collaboratif et ouvert, impliquant organisations sportives, athlètes et société civile dans la définition des politiques publiques sportives.

Le projet appelle également à établir des normes élevées pour un sport éthique et inclusif, avec un accent particulier sur l'égalité des genres. Les ministres ont convenu de renforcer la promotion des droits humains, de la démocratie et de l'État de droit dans le sport. Une attention particulière a été portée à la situation en Ukraine.

Dans le cadre de cette visite, le ministre a participé à plusieurs entretiens bilatéraux avec ses homologues portugais et italien au cours desquels ont été évoqués la gouvernance du sport et le développement de la pratique sportive dans leurs pays respectifs. La préparation des Jeux d'Hiver de Milan-Cortina en 2026, notamment dans ses aspects relatifs à la transition écologique, a également été au cœur des échanges avec Andrea Abodi, ministre des Sports et de la Jeunesse italien.

Gil Avérous s'est par ailleurs entretenu avec Witold Banka, Président de l'agence mondiale antidopage, afin de lui assurer un soutien continu de la France et réitérer la volonté du gouvernement français de continuer à investir dans la lutte antidopage face à l'accroissement du dopage notamment chez les jeunes sportifs.

Le ministre a saisi l'opportunité de sa présence à Porto pour échanger avec M. Bjørn Berge, Secrétaire Général adjoint du Conseil de l'Europe. Ce dernier a souligné le succès des Jeux Olympiques et Paralympiques qui ont offert une grande fête populaire.

Enfin, le ministre a souhaité lors de son échange avec Matvii Bidnyi, ministre de la Jeunesse et des Sports ukrainien, renouveler le soutien de la France à l'Ukraine. Depuis 2022, ce soutien a pris la forme, dans le domaine du sport, d'une aide à la préparation des délégations ukrainiennes pour les Jeux Olympiques et Paralympiques avec l'organisation de camps d'entraînement dans plusieurs établissements sportifs français, et d'un accompagnement des autorités françaises à l'établissement d'une Maison de l'Ukraine baptisée « Volia Space ». Celle-ci a permis de donner de la visibilité à la situation de l'Ukraine sur la scène internationale.

« Je suis fier des échanges constructifs que j'ai eus avec mes homologues européens et me réjouis de l'adoption du projet de résolution relatif aux enjeux de gouvernance dans le sport. L'échelon européen est particulièrement pertinent pour discuter ensemble de pistes d'actions communes pour un modèle de gouvernance plus ouvert et transparent. Un rapport sur les avancées réalisées sera remis en 2025. », précise Gil Avérous, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative,

La prochaine édition de la Conférence du Conseil de l'Europe des Ministres responsables du Sport se tiendra à Monaco en 2026.

CONTACT PRESSE

Cabinet du ministre des Sports de la
Jeunesse et de la Vie Associative

Tél : 06 42 55 91 52

Mél : sec.presse.sports@sports.gouv.fr